



Nombre de alumno: Carlos Daniel Vázquez Pérez

Nombre del profesor: Ana Estelí Hidalgo Martínez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Psicología General

Grado: Tercer Cuatrimestre

Grupo: Semi-Escolarizado (sábados)



Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de julio 2021.

ENSAYO

HISTORIA BREVE DE LA PSICOLOGIA

Introducción: La psicología a lo largo de su historia ha pasado por diferentes tipos de retos en su arduo camino para ser reconocida como ciencia, ya que si bien es una parte fundamental para el crecimiento de una sociedad en algún tiempo no se le considero como ciencia, se le consideraba más un conjunto de ideas filosóficas. Pero se tiene bien claro que nada surge de la nada, siempre todas las cosas por naturaleza tienen un principio y el principio de la psicología se da haya por el año de 1879 cuando el fisiólogo, filósofo y psicólogo, Wilhelm Wundt (1832–1920) fundó el primer laboratorio de psicología experimental en la Universidad de Leipzig, Alemania.

Cabe destacar que existen diferentes teorías que se han creado con el pasar del tiempo , formada por la inmensa variedad de pensamientos, cada uno inclinados hacia su propia forma de ver las cosas , cada uno exponiendo su pensar de manera muy personal , unos desde un punto más humano enfocado en los sentimientos , otros inclinados hacia el sistema cognitivo y percepción y otros más , basan sus teorías en un sentido más manipulable exponiendo por decirlo así , que el ser humano se basa en vivencia y he ahí el poder de algún manera controlar el comportamiento humano. Ahora bien, las preguntas importantes aquí serian: ¿es importante conocer sus principios de la psicología? ¿Cómo ha ido creciendo con el pasar del tiempo?; porque considero que estas preguntas son importante para el desarrollo de este ensayo, tan fácil y sencillo es como decir : porque de esta manera nos damos una idea de lo que es la psicología o más bien de lo que fue y de lo que llegara hacer por tal y como veremos la psicología es una ciencia muy joven ya que el ser humano me atrevo a decir es uno de los seres más complejos de la tierra y para llegar a compréndelo a mi parecer llevara un largo rato; no vamos mal encaminados y por eso es importante conocer su historia y sus diferentes teorías que se han generado a lo largo del tiempo.

En este ensayo veremos que la psicología inicia desde mucho antes que Wilhelm Wundt fundara el primer laborío experimental , la psicología yace desde que el ser humano empezó a desarrollarse como una persona pensante ya en a aquellos tiempos cuando las personas empezaban a dibujar en las piedras y empezaron a conocer el fuego, desde ahí tiene sus comienzos la psicología porque aunque de manera inconsciente el ser humano empezó un análisis sobre su propio ser , empezó estudiar los estragos o consecuencias que tenía ciertas actividades en otras personas a través de la observación de hecho esto es lo que llevo a que la humanidad sea quien es ahora y tal como dijo Aristóteles hace 2.000 años, Somos "animales racionales" que buscamos el conocimiento por el hecho mismo de conocer, es por ello que nosotros hemos por decirlo así evolucionado y crecido como sociedad porque tal y como lo dijo: filósofo inglés, Thomas Hobbes "La naturaleza del hombre es la suma de sus facultades y poderes naturales" (1987: 127). Ahora contamos con profesionales encargados de estudiar el

comportamiento y conducta humana de hecho tenemos varias corrientes pensantes como son: Estructuralismo, Psicoanálisis, Asociacionismo, Funcionalismo, Humanismo, Conductismo, cada una de gran valor ya que todo esto conforma el gran rompecabezas que es el ser humano, todos a su manera trata de explicar o de tener una idea clara y concisa de la conducta humana y a partir de 1832, cuando Wundt, fundó el primer laboratorio de psicología experimental, se empezó a tomar a la psicología como ciencia ya que no eran palabras al aire sino que se empezó a llevar procesos más sofisticados para exponer una teoría o crear una hipótesis sobre la conducta y comportamiento humano. Uno de los procesos que se llevó a cabo fue el de la experimentación con animales como lo hizo Pavlov, Skinner y Watson; las aportaciones de Freud fueron hacia el psicoanálisis, las de Watson fueron sobre el conductismo, Piaget a la epistemología genética y con respecto al epistemológico Kuhn, encontramos referencias a la Gestalt, al asociacionismo. La importancia de conocer la historia de la psicología se fundamenta en que si bien en estos tiempos modernos podemos encontrar mucha información relacionada a la psicología es importante conocer quiénes fueron los fundadores de todas estas ideas para que de esta manera conocer las raíces de toda buena teoría expuesta y de esta manera saber reconocer quien se acerca más a lo que expusieron los primeros autores y no ser timados por cualquier charlatán que busque distorsionar las ideas de ciertos autores a fin de lograr fama y reconocimiento. Con el paso del tiempo la psicología ha madurado, ha ido creciendo y tal y como lo expone Kuhn la ciencia atraviesa por un proceso revolucionario por así decirlo en la que como punto principal pasa por ser una ciencia normal y después una revolucionaria es decir a través del tiempo va adquiriendo una comprensión cada vez más detallada y refinada de la naturaleza; Las revoluciones científicas hacen que se vean cosas nuevas y de manera diferente donde antes ya se había visto, y los nuevos paradigmas hacen que los científicos vean el mundo de la investigación que les es propio, de manera diferente (Hurtado, 1997). En la actualidad es posible relacionar los datos, métodos y teorías neurocientíficas con los datos, métodos y modelos teóricos de la psicología. Las neurociencias tienen una relación estrecha con ramas importantes de la psicología como la psicología cognitiva, la psicología del desarrollo, la psicología educativa y la psicología social. En tanto la psicología se encarga del estudio del comportamiento y de la mente, la neurociencia cognitiva en foca su estudio a la neurociencia aplicada a la psicología, ya que se adentra en los procesos biológicos y químicos que ocurren en el funcionamiento del cerebro y del sistema nervioso también estudian la forma en que los pensamientos y comportamientos producen cambios hablando a un nivel fisiológico.

Como se puede ver la psicología va creciendo día en día y también se ha ido modernizando y poniendo su vista a otro nivel agarrándose de la mano de neurociencia a fin de tener una idea más clara de lo que es el comportamiento humano. Mientras que la psicología se encarga del estudio del comportamiento y de la mente, la neurociencia cognitiva corresponde a la neurociencia aplicada a la psicología, ya que profundiza los procesos biológicos y químicos que inciden en el funcionamiento del cerebro y del sistema nervioso (Sáez, 2021).

Basado en todo lo dicho anteriormente podemos concluir que la psicología es una ciencia que va creciendo día con día y es por ello que hay que conocer su pasado para entender el porqué de su

presente, en otras palabras es necesario entender sus comienzos, en donde se encuentra ahora y hacia dónde se dirige para poder comprender la importancia que tiene esta ciencia en la comprensión del comportamiento humano y de nuestra sociedad.

BIBLIOGRAFIA:

- 1.-https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0717-554X2010000200002
- 2.-PERSPECTIVAS DE LA PSICOLOGÍA EN EL SIGLO XXI Psicología desde el Caribe, pp. 38-52
Universidad del Norte Barranquilla, Colombia
- 3.-<https://nacionfarma.com/como-se-relaciona-la-neurociencia-y-la-psicologia/#:~:text=Mientras%20que%20la%20psicolog%C3%ADa%20se,cerebro%20y%20del%20sistema%20nervioso.>
- 4.-evistas.unimagdalena.edu.co/index.php/clioamerica/article/view/2445/2046
- 5.-<https://www.moebio.uchile.cl/02/frprin08.html>
- 7.- libro de consulta: Psicología general